
石川県珠洲市・穴水町・能登町福祉有償運送市町共同運営協議会 

 

日 時：平成２８年２月９日（火）  

午前１０時～ 

場 所：珠洲市役所 ３階会議室 

 

次        第 

１ 開  会 

 

２ あいさつ 

 

３ 議    題 

（１）平成２７年の輸送実績報告について 

        （２）更新登録申請における協議ついて 

 

４  そ の 他 

 

 

５ 閉  会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



所　属 役　職 氏　名 市町

1 (有)飯田タクシー 代表取締役社長 田　中　康　治 珠洲市

2 スズ交通(株) 代表取締役社長 大　屋　智　子 珠洲市

3石川運輸支局 首席運輸企画専門官 猿　谷　克　幸 事務局

4北鉄奥能登バス㈱ 取締役社長 西　宮　義　人 事務局

5宇出津タクシー㈱ 代表取締役 新　平　悠紀夫 能登町

6㈱トモエタクシー 代表取締役 朝　倉　　学 能登町

7㈱柳田タクシー 代表取締役 濱　田　ゆかり 能登町

8 (有)能登交通 代表取締役 岩　住　政　昭 能登町

9住民代表 利用者代表 井　谷　久　江 能登町

10 ＮＰＯ法人　朝凪 理事長 瀧　内　寛　満 能登町

11能登町社会福祉協議会 事務局長 亀　原　実　栄 能登町

12能登町 企画財政課長 蔭　田　大　介 能登町

13能登町 健康福祉課長 朝　川　由美子 能登町

14能登観光自動車㈱ 代表取締役社長 布　施　順　子 穴水町

15㈱マルゼンタクシー 代表取締役 押　野　　清 穴水町

16穴水町社会福祉協議会 事務局長 小　川　　満 穴水町

17輪島警察署 交通課長 杉　森　慎　也 穴水町

18穴水町 住民福祉課長 米　田　省　一 穴水町

19穴水町 企画情報課長 二　谷　康　弘 穴水町

20珠洲市社会福祉協議会 事務局長 加　治　紀美子 珠洲市

21珠洲警察署 副署長 舟　山　修 珠洲市

22珠洲市 副市長 水　元　英　樹 珠洲市

23珠洲市 企画財政課長 金　田　直　之 珠洲市

24珠洲市 福祉課長 神　徳　俊　雄 珠洲市

※　　事務局　　珠洲市福祉課

　　　　　　　　　　　　　（任期　平成27年4月1日～平成29年3月31日）

石川県珠洲市･穴水町･能登町福祉有償運送市町共同運営協議会委員名簿



運営協議会会議録 

○事務局 

只今から、平成２７年度石川県珠洲市・穴水町・能登町福祉有償 

運送市町共同運営協議会を開催いたします。 

この会議は、石川県珠洲市・穴水町・能登町福祉有償運送市町共

同運営協議会の設置に関する協定書に基づき開催するものでござ

います。 

本日は、委員２４名中、現時点で、出席者１８名、欠席者の内委

任状提出者２名で計２０名の出席がございますので、協定書の規定

によりまして定足数の過半数を満たしており、本会議が成立するこ

とをご報告いたします。 

また、協定書の規定により、本市の副市長が当協議会の会長とな

ります。 

会長挨拶をお願いいたします。 

 

○会長 

おはようございます。本日は､お忙しい中､ご出席頂きまして誠に

ありがとうございます。日頃から､福祉の推進につきましては、ご協

力・ご尽力を賜り厚くお礼申し上げます 

この福祉有償運送事業につきましては、高齢の方や障害のある方

が、生活する上で、移動手段を確保するための重要な事業でござい

ます。委員の皆様におかれましては、福祉輸送の必要性、安全の確

保にかかる方策等の協議を通し、さらに暮らしやすい地域となるよ

う、ご意見を賜りたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

石川陸運局主席運輸企画専門官の猿谷様にも委員としてご出席を

いただいております。猿谷様には、議事進行上、ご指導賜りたく、

よろしくお願いします。 

 

○事務局 

ありがとうございました。 

次に、申し合わせ事項の確認をさせていただきます。 

福祉有償運送関係団体として、NPO 法人朝凪
あさなぎ

に、本協議会の委員

を委嘱しております。 



運営主体としての意見、業務内容、運行管理等の説明をして頂き

ますが、運営主体に関することについての、賛否の意思表示はでき

ないということを議事運営上の申し合わせとしたいと思いますが

よろしいでしょうか。 

 

○各委員    異議なし   

 

○事務局 

それでは、議事に移らせていただきます。協定書の規定によりま

して、会長に議長をお願いします。 

 

○議長 

では、お手元の資料、議題１、平成２７年の輸送実績の報告につ

いて、事務局から説明願います。 

 

○事務局 

それでは、説明の前に本日の資料確認でございますが 

式次第と裏面に運営協議会委員名簿が添付してございます。そし

て資料では 

１ページ目に平成２７年福祉有償運送状況報告 

２ページ目からは期間更新登録協議申請書 

８ページ目からは参考資料として福祉有償運送の登録に関する

処理方針についてとなっております。 

 

それでは、議題１平成２７年輸送実績についてご説明いたします。 

１ページをご覧ください。福祉有償運送運行状況でございます。 

１の登録の内容ですが、車両数４台、運転者５名、運送の区域は

珠洲市・穴水町・能登町の区域となっています。 

会員登録者の事由でございますが、身体障害者１０名、要介護認

定者４６９名、要支援認定者５６名、内部障害者２名、精神障害者

１名、合計５３８名となっています。 

次に市町別会員数でございますが、能登町２８６名、珠洲市２２

４名、穴水町１２名、輪島市１６名となっています。 



 

２の運行内容でございますが、年間を通じまして 

身体障害者が   ５４８回 ・ 要介護認定者が ４，６６６回 

要支援認定者が ３０９回 ・ 内部障害者が    ３８５回 

精神障害者が     ９回 ・ 合 計 ５，９１７回となっています。 

利用目的では、通院が５，４２７件で９２％ほどとなっています。

通所が４４２件、買い物１０件、レジャー４件、その他３４件とな

っています。 

利用状況では、１運行の最長距離と最高利用時間が記入されてい

ます。 

研修会の参加人数は述べ ５４人、事故報告０件、苦情処理２件

でございます。 

以上が平成２７年の運行実績でございます。 

 

○議長 

平成２７年の輸送実績について事務局より説明がありましたが、

補足説明等ありましたらお願いします。 

 

○朝凪 

苦情２件につきまして、内容といたしましては、「運転者が咳をし

ているのにマスクを着けていない」というご指摘を利用者様から頂

きました。もう１件は、朝の予約の時間に間に合わなくて、「遅い」

という苦情でございました。 

 

○議長 

クレームが利用者の方からあったということですね。それについ

ては、お互いに納得できるような対応はされたのですか。 

 

○朝凪 

 家族とケアマネジャーと本人と話し合いをして、解決策について

話し合いました。 

 

○議長 



 解決はしたということで受け止めてよろしいですか。 

 

○議長 

 そうですね。引き続きご利用もされています。 

 

○議長 

 その他、ご指摘・ご意見等がありましたらお願いします。宜しい

ですか。 

ご意見、ご質問等がないようですので次にすすめます。 

  それでは、事務局より説明をお願いします。 

 

○事務局 

それでは、議題２、更新登録について２ページをご覧ください。 

平成２８年１月３０日に特定非営利活動法人「朝凪」理事長瀧内

寛満さんより期間更新登録協議申請書がこの運営協議会に提出さ

れております。 この更新登録の協議につきましては８ページから

の「福祉有償運送の処理方針について」に記載されております。更

新登録については１６ページをご覧ください。 

4.有効期間の更新の登録の（１）の②において、複数の運送の区

域を有するものに有っては、更新の登録を行うことについてそれぞ

れの区域における運営協議会の合意が成立していることを要する。

とされております。 

また、協定書においても有効期間更新の登録について協議するも

のとなっております。 

 

  ２ページにもどりまして、申請書の内容でございますが 

  １の 名称等につきましては、特定非営利活動法人 朝凪   

      住所は、能登町字藤波２１字７番地１ 理事長 瀧内
た き な い

寛
ひ ろ

満
み つ

 

  ２の 登録番号３５号 

  ３の 旅客運送の種別は、福祉有償運送 

  ４の 運送の区域は能登町・穴水町・珠洲市の区域 

  ５の 事務所の名称は能輝人、住所は申請者と同じでございます。 

  次に３ページをお願いします。 



  ６の 自動車の数は４台 

  ７の 旅客の範囲はイの身体障害者をはじめ以下のとおりとなっ

ております。 

  ４ページには、車両一覧表 

  ５ページの運転者名簿でございますが、事務局には住所と氏名の

記載されているものが届いております。この会議の資料としては、

氏名と住所を除いたものを会議資料としておりますのでよろしく

お願いします。 

  ６ページには、平成２５年２月２０日発行の登録証が添付されて

います。登録の有効期間が平成２８年３月３日までとなっておりま

す。次に７ページには、身体状況ごとの会員数でございます。 

  以上です。 

 

○議長 

  事務局から説明がありましたが、補足説明等ありましたらお願い

します。 

 

○委員  特になし 

 

○議長 

特に補足説明もないようですが、委員の皆さんからご質問などは

ありますでしょうか。 

 

○各委員 特になし 

 

○議長 

質問ないようでございますので、ここで申し合わせ事項のとおり、

朝凪さんにしばらくの間退席をお願いします。 

 

※退席 

 

  それでは、更新登録の申請について、運営協議会において、同 

意することとしてよろしいでしょうか。 



 

○各委員  異議なし 

 

○議長 

  それでは、更新登録の申請については、同意し協議が整ったもの 

とします。 

 

※入場 

 

  以上で議題の審議事項は終わりました。 

その他について委員の皆さんから何かありませんか。 

 

○通知等について説明 

 

○事務局 

 総務省の行政評価事務所の方が調査に入り、公共交通関係で福祉

有償運送についてもご指摘がございました。 

協議会について、一般的には公表されるべきとなっておりますが、

その取り組みがまだできていない段階でございます。今回、議事録

の部分で、担当事務局のホームページに福祉有償運送のページを作

成し、情報の公表を行っていきたいと考えております。御理解のほ

ど宜しくお願いします。 

 平成２７年度と２８年度は、珠洲市が事務局をさせていただきま

す。宜しくお願いします。 


